

Gemeinnütziger Verein «Pferde-Engel»

## Ein Leben für Pferde in Not

Ikarus wälzt sich genüsslich auf der Weide. Kraft und Lebensfreude pur strahlt das fast 21-jährige Schweizer Warmblut aus. Gemächlich schliesst er sich danach seinem älteren Kameraden Salinero an, der ebenfalls gemütlich auf der Weide grasst. Beide Pferde haben eines gemeinsam: Alle beide wären sie jetzt nicht mehr am Leben!



Ikarus geniesst den Weidedegang. Foto: pd

(pd) Der gemeinnütziger Verein «Pferde-Engel» nimmt sich seit sechs Jahren älteren Pferden in Not an und (ver)hilft ihnen zu einem schönen und pferdegerechten Lebensabend. Leider endet das Leben vieler älterer Pferde beim Metzger, weil man sie nicht mehr voll im Sport einsetzen kann. Dies

ist natürlich kein Verbrechen, jedoch hätten viele der älteren Pferde einen schönen Lebensabend verdient – stattdessen werden sie durch ein jüngeres Modell ersetzt. Andere Gründe sind auch sich verändernde Lebensumstände der Besitzer, persönliche Schicksalsschläge wie Trennung, Krankheit oder Arbeitslosigkeit, wel-

che Pferdehalter treffen. Dann entscheiden leider noch immer viele von ihnen, ihr Pferd zum Metzger zu geben, weil sie nicht wissen, wohin mit den Tieren. Es gibt eben noch ein bisschen Geld. Für manche scheint es die einzige Lösung zu sein. Ein Teil der geretteten Tiere ist auf dem kleinen Gnadenhof im luzernischen Dierikon untergebracht, wo sie von den Vorstandsmitgliedern Judith Matter, Judith Kruschwitz und Marina Parris liebevoll betreut werden. Andere Patenpferde leben in Pension bei unterstützenden Tierfreunden. Es ist nicht immer nur mangelnde Tierliebe, die Besitzer veranlasst, ihre Pferde beim Metzger entsorgen zu wol-

### FREIBERGERSCHAU ETTISWIL LU

#### Für Liebhaber und Züchter

(rb) Die jüngsten Freiburger aus dem Luzerner Hinterland werden am Freitag und Samstag, 2. und 3. September 2011 im Reit- und Fahrsportzentrum Feldmatt in Ettiswil jeweils ab 8 Uhr vorgestellt. Organisiert wird der Event vom Pferdezucht- und Pferdesportverein Willisau. Während am Freitag 35 dreijährige Pferde den Feldtest absolvieren und ihr Exterieur sowie ihr Fahr- und Reittalent überprüfen lassen, gehört der Samstag den 47



Grosser Freiburger-Tag in Ettiswil. Foto: pd

Fohlen, unter denen 18 Lirius- und sieben Hébrion-Fohlen auf besonderes Interesse stossen werden.

len. Oft steht hinter einem Pferdeschicksal auch ein menschliches Schicksal. Doch ganz gleich, aus welchen Motiven es auch geschieht: Für die Tiere steht am Ende das gleiche, traurige Ende. Ein Ende, das mit ein bisschen Hilfe so ganz anders sein kann.

#### Tag der offenen Tür

Am Sonntag, 4. September von 10 bis 18 Uhr feiern wir «Tag der offenen Tür» mit Brunch, Vorführungen und mehr. Feiern Sie mit und lernen Sie uns und unsere Pferde kennen. Wir freuen uns auf Ihren Besuch.